
! ! ! !旋转、跳跃，洁白冰面留下最后一道美
丽划痕。昨晚，在《何日重见》的悠扬乐曲声
中，!"#$年国际滑联世界花样滑冰锦标赛结
束了最后一天的答谢表演。

花样滑冰被称为“运动皇冠上的明
珠”。$天的世锦赛，将这颗明珠深深地镶
嵌在上海的“海上王冠”之上。“我会为上海
打出高分。”国际滑联主席奥塔维奥·辛匡
塔一再重复着对这座城市的感谢。花样滑
冰所闪耀的体育光芒激起了中国观众对冰
雪运动的热爱，也让世界看到了中国冬季
运动的办赛能力。

观众素质获称赞
%#组选手全部滑上冰面，一一谢幕。举

起自拍杆，男单选手戈米沙召集大家在赛场
中央，玩开了自拍。展开最美笑容，以掌声作
为背景，选手们想把这段最美的上海记忆凝
固在这一瞬间。

上海观众的热情，是选手们此番最温暖
的感受。

这是有着百余年历史的花滑世锦赛首
次在中国举行。赛前，国际滑联曾担心花滑
在中国的普及程度不够，但 &天里几乎场场
爆满，让国际滑联官员颇感“意外”，也让国
际滑联主席辛匡塔很受感动：“虽然这是花
滑世锦赛第一次来到这里，但花滑运动在这
里的受欢迎程度，给我留下了深刻印象。”

更给国际滑联官员留下深刻印象的是，
上海冰迷们表现出来的专业和礼貌。上海过
去几年举办花样滑冰赛事的经历培育出了
一批忠实的冰迷。熟悉大多数的运动员，他
们知道什么时候鼓掌，什么时候欢呼，什么
时候走动，什么时候挥舞国旗，什么时候用
毛绒玩具表示支持。

观众林先生从小就喜欢滑冰，这次花滑
世锦赛在上海举办，他一场不落买下了全程
的票。“第一次在家门口办花样滑冰世锦赛，
不能错过机会！”花滑世锦赛去年 ''月启动
票务销售工作起，门票销售火爆。其中海外
门票销售额占 !$(左右，处于最佳观赛位子
的 )级、*级门票一票难求。

上海市体育局局长、赛事组委会副主任
兼秘书长黄永平透露，无论是早场还是晚
场，这次世锦赛上座率场均达 +$(以上，个
别场次更是一票难求。

节俭办赛助申奥
几乎与国际奥委会评估团在北京视察

同步，一南一北遥相呼应，上海花滑世锦赛
的举办成为助力北京申冬奥的一大砝码。花
滑世锦赛的成功更像是一次全方位、多维度
的加分展示。不仅向世界展示了冬季运动在
中国深厚的群众基础，更证明了中国早已具
备了举办大型冬季赛事的能力与决心。

与北京申冬奥的理念相同，本次花滑世
锦赛从申办、筹备到办赛的整个过程，都秉
持“可持续发展、节俭办赛”的理念。

最“精明”的一笔账是场馆建设费，和北
京申冬奥报告中如出一辙，利用现有场馆资
源，世锦赛落户上海。“把冰化了就能打篮
球，搭起泳池就能游泳”———东方体育中心
的“海上王冠”是一座综合性多功能体育馆，
这里还曾举办过第 '&届国际泳联世界锦标
赛以及 !"'!年短道速滑世锦赛。场馆的重
复利用没有影响比赛质量。对于场地，受访
选手都赞不绝口，获得女单亚军的日本选手
宫原知子评价：“场地光滑容易跳跃，感觉很
好。”俄罗斯小将拉迪奥诺娃更坦言这是自
己“滑过的最好的冰场。”
周到细致的志愿者服务、完善体贴的后勤

保障、迅速及时的媒体信息……上海世锦赛
的点点滴滴都给各国参赛者留下了深刻印象。
“无论运动员、教练员、裁判员、技术官

员，或是国际滑联的工作人员，都对我们的
赛事组织做出了非常高的评价。从这一点
看，我们通过这届赛事的举办，展示了中国

申办冬奥会的扎实基础。”对于本届花滑世
锦赛，上海市体育局局长、赛事组委会副主
任兼秘书长黄永平这样总结。

队列滑明年落沪
在国际滑联主席辛匡塔的眼中，中国上

海，是他在全球推广滑冰运动的重要一站。
“就气候条件而言，上海并不具备冰上运动
的基础，却依然能出色地完成办赛任务。这
证明了冬季项目不仅能在哈尔滨这样的城
市生存，也适合在整个中国广泛推广。”

作为世界冬季运动版图上的重要组成，
花滑世锦赛如今在上海所取得的成功，其意
义绝非只是办好一届高规格的比赛那么简
单，除成为继日本、韩国后冬季运动在亚洲

的另一片沃土外，按照辛匡塔的计划，中国
还将承担起更重要的历史使命，“过去，冰雪
项目的重心更偏向欧美，我希望能借助本届
赛事的成功举办让更多人将目光投向中国，
乃至整个亚洲。”

依托赛事孕育市场，冰上顶级赛事的相
继到来，也点燃了上海普通市民的滑冰热
情。黄永平告诉记者，随着近几年“北冰南
展”计划在上海的推进，上海的冰上运动基
础也在飞速推进。目前，在上海这座难见自
然冰、雪的南方都市，已经拥有两片常年冻
冰的标准室内冰场———飞扬冰上运动中心
和上海大学生体育中心；两片可根据需要冻
冰的标准室内冰场———东方体育中心“海上
王冠”体育馆和梅赛德斯奔驰中心；以及 ,

片常年冻冰的非标准室内商业冰场。上海 $

家社会化冰上俱乐部，吸引了近百名优秀退
役运动员来沪。上海目前有冰上运动注册选
手 $""余人。特别是冰壶项目，上海的注册
人数已在全国位居第一位。

筑巢引凤，庞大的市场也吸引着未来更
多顶级赛事的青睐。黄永平透露，国际滑联
已确认将于明年 &月在上海举办花滑队列
滑的顶级赛事。作为国际滑联主推入奥的新
项目，把这一创新赛事放在上海，足见国际
滑联对上海的认可和信任。可以预见的是，
随着上海的高端赛事越来越多，冰迷基础越
来越深厚，上海的观众在家门口观看冰壶、
冰球等更多的冰上盛宴，将不是梦想。

本报记者 厉苒苒
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完美! 凝聚在庞清!佟健最后那一眼的深情对

望" 家门口的花滑世锦赛!谢幕之战!他们已在挚爱

的舞台留下最美丽的身影" 体育! 并不仅仅只有金

牌!重要的!是一种精神"老将不死!他们的身后有着

中国冰雪运动的传承"

完美!是因为在谢幕演出上!自拍照中那一群灿

烂笑脸" 上海!为世界搭建舞台" 来自 #$个国家和地

区的运动员热情参与"上海是一次完美的国际大家庭
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完美! 还因为冰场之外! 留下太多的感人一幕

幕"上海花滑世锦赛!一切从简!节约为上!小投入大

反响!奉献给世界的!是隆重#璀璨的精彩一幕幕"冰

上盛宴成功的背后!凝聚的!是上海从上至下!大家

齐心协力的一份凝聚力与创造力"

在谢幕演出上! 李子君和庞清%佟健不约而同都

选择了$我曾有梦%作为表演曲目" &我曾有梦!我相信

这个梦''总有一天!我会越过那面墙!向天空的高

处飞去''(歌词诠释心声!滑行之间!书写的是两代

中国花滑人关于未来的冰雪梦!奥运梦和中国梦"

有幸作为上海花滑世锦赛组委会唯一的官方会

刊!$梦启东方%也要与大家告别了" 惜别时分!总有

不舍之情"但正如$我曾有梦%中所说!中国的冬奥梦

总有一天会实现!那一天!我们会再相见) 厉苒苒

展实力 冰上盛宴
盼未来 筑巢引凤
上海花滑世锦赛给参赛者留下深刻印象
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